



Índice

1) Viñeta a comentar: El Gurú del vertedero.....	1
2) Video: “zar de las ratas en Nueva York’.....	1
3) Refranes:.....	1
4) Chistes.....	2
5) La plaga de ratas se agrava en las grandes ciudades : (“20 minutos” 21.08.2024).....	3
6) « Andaluzez de Jaén » Miguel Hernández (1910-1942) / Paco Ibañez.....	4
7) Foto a comentar: ¿¿¿ Salchichas o...???	6

1) Viñeta a comentar: El Gurú del vertedero



2) Video: “zar de las ratas en Nueva York'



<https://www.youtube.com/watch?v=Rkmur3-lrUc>

Nombran a una “zar de las ratas” para combatir el problema de roedores en la ciudad de Nueva York

3) Refranes:

- 1) **Ahí los ojos, y el gato cerca.** / ¡Ay, los ojos! / **Caer de ojos** / **Dar con los ojos** son expresiones que expresan que alguien tropieza (Esto dicen a los que estropeizan).
- 2) **«Ajos majan y bien comerán». Dijo el gato: «Quizá mal».**
 Este refrán deja suponer que el gato ha robado ya lo que habían previsto comer.
- 3) **Al gato goloso y a la moza ventanera, tapallos ja gatera.**
- 4) **Al gato por ser ladrón, no le echés de tu mansión.**
 Mansión es un establecimiento de hostelería de antigua tradición, similar a la posada. Suele ofrecer comida, bebida y hospedaje. Es muy sabio el refrán pues en el mesón abundaban los quesos, los productos derivados del

cerdo, las patatas, el pan, y, por tanto, los ratones.

Además los mesones solían estar situados en las afueras de las poblaciones o en los cruces de caminos. Esa era una razón más para que la familia ratonil hiciera acto de presencia en el mesón.

Las mesoneras siempre cuidaron con " cariño " de su tropa gatuna.

5) **Al ratón que no sabe más de un agujero (horado), el gato le coge presto.**

Resulta difícil huir de un peligro si se dispone de muy pocos recursos para ello, incluso de un único recurso. Por eso, se recomienda tener más de una vía de escape por si falla la que se tiene.

6) **Al viejo gato, ponle en el lomo la mano y levantarte ha el rabo.**

Que cada uno corresponde a su natural, y aunque encubra sus mañas, en la ocasión las muestra. Que por viejo que uno sea, puesto en la ocasión podrá aprovecharse della,

7) **Amor de suegra, halagos de gata.** Refrán que denota el poco cariño existente entre ambas.

8) **Azuaga por aceite, y a la Granja por naranja.** Ironía, porque no lo hay en estos lugares. Como: «Pedir peras al olmo», y «cinco pies al gato».

Azuaga es una ciudad situada al sureste de Badajoz al borde de Sierra Morena y dentro de la comarca de Campiña Sur. El pueblo posee numerosos lugares de interés (el barrio mudéjar, arquitectura religiosa, dólmenes prehistóricos)

La Granja se encuentra situado al norte de la provincia de Cáceres, se asienta sobre terrenos del cámbrico en el Valle del río Ambroz. El nombre de la La Granja evoca el concepto de una hacienda con caseríos, huertas y establo.

9) **A las veces está la carne en el plato por falta de gato.** Indica figuradamente que a menudo algunas mujeres conservan su virginidad no tanto por virtud cuanto porque ningún galán ha venido a ponerles en ocasión de perderla.

10) **A su amigo, el gato siempre le deja señalado.**

4) Chistes

1. Mamá se da cuenta de que la pequeña Sara está remoloneando a la hora de prepararse para ir a la escuela y le pregunta el motivo.

La niña le responde:

—He decidido que hoy me quedaré en casa, ¡y así la profesora podrá estar un poco más tranquila...!

2. Emma está llorando ante el lavabo lleno de agua. Su padre le pregunta:

—¿Por qué lloras? ¿Qué te ha pasado?

—Se me ha caído un cubito de hielo en el agua caliente ¡y ahora no lo encuentro!

3. Un niño le pregunta a su amigo:

—Si las jirafas pasan frío, ¿les da dolor de garganta?

Y el otro responde riendo:

—Sí, ¡pero al cabo de un mes...!

4. ¿Qué harías si te encontraras rodeado por una momia, una bruja y un vampiro?

¡Rezar para que sea una fiesta de Halloween!

5. En una entrevista de trabajo:

—Buenos días, señor, ¿cómo se llama?

El candidato, responde la mar de contento:

—¡Alberto! Je, je, je...

—¿Se puede saber por qué se ríe?

—Hombre, pues porque ¡he respondido correctamente la primera pregunta!

6. Un amigo se encuentra a otro con unas pilas en la mano y mirando un aparato de radio, indeciso.

—¿Qué te pasa? —le pregunta el primero.

Y el otro le explica:

—Verás, es que mi radio no funciona y aquí dice que tengo que alimentarla con pilas nuevas... ¡Pero no sé cómo hacérselas comer!

7. Un padre, al ver que su hijo no se duerme, le cuenta un cuento larguísimo. Pasado un buen rato, el niño exclama:

—Papá, por favor, ¿no podrías leer un poco más deprisa? ¡Tengo sueño y hace horas que intento dormir!

8. En pleno invierno, un equipo de osos está disputando un encuentro contra las liebres. En un momento dado, el entrenador de los osos llama a un reserva y le dice:
—¡Sustituirás al número 71! Me temo que ha vuelto a entrar en letargo...
9. Un turista frustrado le pregunta al recepcionista de su hotel:
—Pero ¿es que aquí siempre llueve?
—No, señor —le responde el otro—, ¡en invierno también nieva mucho!

5) La plaga de ratas se agrava en las grandes ciudades : ("20 minutos" 21.08.2024)

París, casi dos ratas por habitante.

El problema de la capital francesa se vio agravado durante los Juegos de París en parte por comportamientos



incívicos de algunos turistas que tiraban restos de su comida callejera en cualquier parte, fomentando así la presencia de ratas en muchos de los lugares más emblemáticos de la ciudad. Así, están a los pies de la catedral de Notre-Dame, en Montmartre, junto a la iglesia de Saint-Germain-des-Prés y, por supuesto, en la ribera del Sena.

Y son millones. París tiene algo más de 2 millones de habitantes (y otros 11 en el área metropolitana). Pues hay 1,75 ratas por habitante, según datos de una de las empresas contratadas por el Ayuntamiento parisino para combatir la plaga de estos roedores.

Pero no es cosa de las piedras francesas

y de los restos de croissants y baguetes. Las ratas son un problema mundial; *un problema de casi todas las grandes urbes del planeta*. Donde hay mucha gente, hay mucha basura (bajo control o no) y donde hay basura hay ratas.

Nueva York: cruzada contra el "buffet para ratas".

El problema es de tal magnitud en Nueva York que la ciudad nombró en 2023 a una directora de mitigación de roedores. Kathy Corradi es una especie de moderna flautista de Hamelín o, mejor, de "Terminator".

El número de avistamientos de ratas en Nueva York se duplicó en 2022 (según datos de la misma metrópoli). Los inspectores de salud documentaron alrededor de 60.000 casos de actividad de roedores en los cinco condados de la Gran Manzana, por los 30.000 de 2021.

El alcalde Adams se propuso acabar con el "buffet para las ratas" en las aceras las 24 horas. Se refería así a la tradición de Nueva York de apilar bolsas de basura en la acera. Desde marzo de este año, las 200.000 empresas de la ciudad deben tirar sus bolsas en contenedores (sí, como aquí y en casi todas partes). Más gestos obvios: en julio, Adams presentó el cubo de basura con ruedas y cierre. La zar de las ratas, como llaman a Corradi, llegó en un momento complicado. Cuando pasó la pandemia de la Covid y los restaurantes volvieron a levantar sus persianas, Nueva York registró un aumento de las quejas de residentes que tenían que lidiar con roedores en su vida cotidiana. Y es que la pandemia del coronavirus resultó un periodo de dicha para estos roedores. Con las ciudades paralizadas, sin apenas vida, las ratas vivieron y crecieron a sus anchas.

Reino Unido: hospitales infestados

Lo saben también en Reino Unido. En 2023, muchos medios aseguraban que el país se enfrentaba a una plaga de 300 millones de superratas gigantes "capaces de masticar el hormigón". Como ejemplo se citaba el caso de Tenby, un municipio turístico del sur de Gales. El año pasado, sus habitantes denunciaron que la ciudad había sido invadida por un ejército de ratas gigantes. Al parecer, las alimañas se habían instalado en una enorme colina con vistas a las playas de la localidad.

En los últimos tres años se han reportado más de 18.000 problemas de plagas de ratas en los centros hospitalarios del NHS (el sistema público de salud británico), según informaba The Guardian en abril. Su reportaje

mencionaba ratas en salas de maternidad y las cocinas, heces de roedores en bolsas para cadáveres, gusanos en una morgue y ruidos de animales provenientes de las paredes. Las ratas, según la Organización Mundial de la Salud, son responsables de más de 400 infecciones humanas al año.

Londres y sus millones de ratas

Una leyenda urbana dice que en Londres nunca se está a más de 2 metros de una rata. En 2016, el doctor Stephen Battersby, un consultor de salud ambiental y vivienda que había investigado la infestación de ratas británicas durante décadas, dijo a The Guardian que podías calcular aproximadamente lo cerca que estabas de una rata averiguando cuántas ratas existen en las zonas urbanas. Es decir, en las zonas urbanas más degradadas de la capital británica se está a unos 3 o 4 metros de uno de estos roedores. Su estimación es que había unos diez millones en las ciudades del Reino Unido...

Steve Belmain, catedrático de ecología de la Universidad de Greenwich, afirma que podría "imaginar fácilmente" una plaga de hasta 300 millones de ratas en el Reino Unido. Allí calculan que el 78% de las ratas y el 95% de los ratones domésticos tienen genes que les hacen inmunes a los venenos, utilizados como exterminador desde los años cincuenta.

Genes y sus mutaciones.

En 2023, en España, el Instituto Nacional de Investigación y Tecnología Agraria y Alimentaria (INIA) ha identificado mutaciones genéticas en poblaciones de ratas de doce comunidades autónomas capaces de resistir a todos los raticidas conocidos.

"Nosotros estamos estudiando algunos cambios genéticos que pueden tener algunas ratas que les conferiría alguna resistencia a los roenticidas", ha explicado en La Sexta José María Navas, investigador del INIA. Por cierto, nada de "superratas". Según él, es una pequeña exageración, ya que, asegura, se trata de "ratas normales" con problemas de obesidad.

Se calcula que en España hay casi 20 millones de ratas. Salimos a cuatro por cada diez habitantes. Según un reciente estudio de la empresa EZSA Sanidad Ambiental, la población de estos roedores es de 19.570.000. Pero pueden ser más.

El problema de la rata negra

La rata que hoy supone el mayor peligro no es la de alcantarilla (*Rattus norvegicus*), sino la negra (*Rattus rattus*), también conocida como rata de barco, rata del tejado o rata común. Originaria de Asia tropical, colonizó Europa en el siglo VIII, y desde allí se dispersó por el resto del mundo. En España, suele aparecer en parques y jardines.

En Madrid, al igual que en otras regiones del interior de España, la rata negra se creyó durante años que estaba prácticamente extinguida o, al menos, muy confinada a focos interiores de las zonas altas de casas y edificios. Pero eso ha cambiado para mal. Según recoge la Asociación Nacional de Empresas de Sanidad Ambiental (ANECPLA), la recuperación de la rata negra ha podido deberse al desarrollo cada vez mayor de zonas verdes urbanas, la reducción de zonas altamente degradadas que favorecen más a la rata de alcantarilla y el cambio climático.

Y en este mes de agosto, Vigo y Talavera viven su propia pesadilla. En la ciudad gallega, los vecinos del Casco Vello Alto se han visto obligados a abandonar sus pisos por la presencia de una plaga de roedores. Han tomado el barrio, contaba hace solo unos días La Voz de Galicia.

Algo parecido sucede este verano en Talavera de la Reina. Según la concejal de Sanidad, Julia González, el aumento de la población de roedores en la zona del parque de La Alameda ha alcanzado niveles preocupantes. Curiosamente, todo viene, al parecer, de las buenas intenciones de una vecina que alimentaba a los patos del lago de ese parque; a los patos y, sin saberlo, a las ratas.

6) « Andaluces de Jaén » Miguel Hernández (1910-1942) / Paco Ibañez

El Himno oficial de la Provincia de Jaén, cuya letra fue compuesta durante la guerra civil



por [Paco Ibañez](#)
por [Jarcha](#)

Miguel Hernández en nuestro sitio internet :

- Poesía_023 : [« Nanas de la cebolla »](#)
- Poesía_037 : [« Vientos del pueblo me llevan »](#)



Poemas de Miguel Hernández: <https://www.poemas-del-alma.com/miguel-hernandez.htm>

Andaluces de Jaén,
aceituneros altivos,
decidme en el alma: ¿quién,
quién levantó los olivos?

No los levantó la nada,
ni el dinero, ni el señor,
sino la tierra callada,
el trabajo y el sudor:

Unidos al agua pura
y a los planetas unidos,
los tres dieron la hermosura
de los troncos retorcidos.

Levántate, olivo cano,
dijeron al pie del viento.
Y el olivo alzó una mano
poderosa de cimientto.

Andaluces de Jaén,
aceituneros altivos,
decidme en el alma: ¿quién
amamantó los olivos?

Vuestra sangre, vuestra vida,
no la del explotador
que se enriqueció en la herida
generosa del sudor.

No la del terrateniente
que os sepultó en la pobreza,
que os pisoteó la frente,
que os redujo la cabeza.

Árboles que vuestro afán
consagró al centro del día
eran principio de un pan
que sólo el otro comía.

¡Cuántos siglos de aceituna,
los pies y las manos presos,
sol a sol y luna a luna,
pesan sobre vuestros huesos!

Andaluces de Jaén,
aceituneros altivos,
pregunta mi alma: ¿de quién,
de quién son estos olivos?

Jaén, levántate brava
sobre tus piedras lunares,
no vayas a ser esclava
con todos tus olivares.

Dentro de la claridad
del aceite y sus aromas,
indican tu libertad
la libertad de tus lomas

Miguel Hernández



Miguel Hernández nació el 30 de octubre de 1910 en Orihuela (España) y falleció el 28 de marzo de 1942. Es uno de los poetas de referencia de la Generación del 27¹.

Pese a su inmenso deseo de estudiar, su padre se lo impidió y lo obligó a cuidar de su rebaño de ovejas; sin embargo, en sus ratos libres Miguel leía fervorosamente y escribía poemas.

De forma autodidacta aprendió las bases de la buena literatura, dejando guiarse por maestros como Paul Verlaine, Miguel de Cervantes, Pedro Calderón de la Barca y, sobre todo, Luis de Góngora.

Durante la Guerra Civil Española es apresado y condenado a muerte en marzo de 1940 pero gracias a la intercesión de varios amigos influyentes consiguió que lo conmutaran a cambio de 30 años de prisión. En prisión fue aquejado por diversas enfermedades y falleció de bronquitis cuando tan sólo tenía 31 años.



Biografía: https://www.biografiasyvidas.com/biografia/h/hernandez_miguel.htm



Vida y tragedia de Miguel Hernández : https://www.youtube.com/watch?v=BUVCMYQW_s



Paco Ibáñez / Jarcha

Francisco Ibáñez Gorostidi (Valencia, 20 de noviembre de 1934), más conocido como **Paco Ibáñez**, es un cantante español. Ha dedicado casi íntegramente su trayectoria artística a musicalizar poemas de autores españoles e hispanoamericanos, tanto clásicos como contemporáneos.



Biografía: https://www.biografiasyvidas.com/biografia/i/ibanez_paco.htm



Jarcha es un grupo musical español de Huelva (Andalucía), creado en el año 1972.

Durante los años de la Transición, su música reflejaba el sentir de los españoles en unos años en que se pasaba del franquismo a la democracia.

"**Libertad sin ira**", la canción más conocida de Jarcha, se convirtió en himno oficioso de la Transición. En 1976 fue usada para promocionar el lanzamiento de **Diario 16** y en 1997 volvió a popularizarse tras el asesinato de **Miguel Ángel Blanco**.



Biografía: [https://es.wikipedia.org/wiki/Jarcha_\(banda\)](https://es.wikipedia.org/wiki/Jarcha_(banda))

Miguel Ángel Blanco Garrido (1968-1997) fue un político español, concejal de Ermua (Vizcaya) por el Partido Popular

El jueves 10 de julio de 1997, Blanco fue secuestrado por tres miembros de la banda terrorista ETA. Dos días después, se convocó en Bilbao una manifestación contra el secuestro de Blanco. Fue la mayor manifestación contra ETA de la historia, reuniendo hasta 500 000 personas. También hubo manifestaciones en San Sebastián, Vitoria, Madrid, Barcelona, Zaragoza y otras ciudades. En total, alrededor de 2,5 millones de personas participaron en alguna manifestación contra el secuestro.

Nota 1: La Generación del 27 es el nombre que recibió el grupo de importantes artistas de vanguardia quienes, con su trabajo conjunto, expresaron una actitud que animaba una forma desenfadada de expresionismo. Aunque considerados un gran grupo, la Generación del 27 estaba en realidad atomizada en pequeños subgrupos, cada uno de ellos fomentando un estilo particular, dependiendo de los artistas implicados. Por ejemplo, Salvador Dalí se centró en el surrealismo y se deleitaba provocando y escandalizando a la clase burguesa.

Ante la negativa del Gobierno central a negociar con la banda terrorista ETA, Blanco fue ejecutado y tiroteado en una pista forestal cerca de la localidad de Lasarte a la tarde del 12 de julio.

7) Foto a comentar: ¿¿¿ Salchichas o...???...



Disecados y colgados. Esta es la suerte reservada a los roedores que pasarían por las manos de los Aurouze. Como prueba de ello, su escaparate, 8 rue des Halles, en el primer distrito de París. Los Aurouze son la familia propietaria de la tienda "Au Renard Blanc" desde 1872. Un nombre que no tiene nada que ver con las ratas, y sin embargo, es gracias a estos roedores, obsesiones de los parisinos, que la casa Aurouze se ha hecho un nombre. El lugar, convertido en histórico, forma parte del decorado del barrio y de la historia de la desratización.